

MONSEIGNEUR L'ARCHEVÊQUE

A l'église Saint-Joseph

UNE solennité inspirée par la religion revêt un caractère particulièrement émouvant, quand on voit toute une population, animée par les plus profonds sentiments de respectueuse sympathie, s'y associer d'un élan unanime et spontané.

C'est le spectacle que présentait dimanche, le 19 septembre, la paroisse de Saint-Joseph à Montréal.

Mgr Bruchési venait visiter pour la première fois, en sa qualité d'archevêque, cette paroisse où s'étaient écoulées les années de son enfance, et à laquelle, jeune prêtre, il avait donné les prémices de son ministère.

Environ trois mille citoyens sont allés à la rencontre de Sa Grandeur et lui ont fait cortège, à travers les rues décorées et pavoisées, jusqu'à l'église paroissiale. Il était dix heures lorsque Monseigneur, précédé d'environ cinquante prêtres, a fait aux sons des grandes orgues son entrée solennelle dans le temple, pour y célébrer pontificalement la grand'messe.

M. l'abbé Hétu, curé de Sainte-Scholastique, remplissait les fonctions de prêtre assistant ; MM. Charpentier, aumônier des sœurs de la Miséricorde, et Bourassa, secrétaire de l'Université Laval, celles de diacres d'honneur. MM. les abbés Elie Auclair et Raphaël Pelletier servaient comme diacre et sous-diacre d'office.

Après le chant de l'évangile, M. l'abbé Gauthier, premier vicaire de la paroisse, a lu l'adresse suivante, qu'une indisposition assez grave empêcha M. le curé de venir présenter lui-même à Sa Grandeur.

Monseigneur,

Une tâche bien agréable, mais en même temps bien difficile, m'incombe en ce moment : c'est d'exprimer d'une manière convenable les sentiments d'amour, de vénération, et j'ajouterai de légitime orgueil de tout ce peuple qui vous entoure.

L'amour : Monseigneur, il nous est doux de vous exprimer ce sentiment, à vous, qui n'avez qu'un but, le bien de nos âmes, qu'un vœu, vivre et mourir pour ceux que Dieu vous a donnés. La vénération : vous êtes le représentant du Christ, son ambassadeur. Vous venez à